

SUEÑO SUPERIOR

Hace 32 años mis padres, mis tíos y mis abuelos cuentan que las circunstancias eran difíciles. En el ámbito educativo era complicado concluir un grado académico por el contexto en el que se vivía, ya que se demandaban muchos requerimientos para trabajar y la paga no era suficiente, ni equitativa; el tiempo y el sistema te limitaba, trabajabas o estudiabas.

Al transcurrir el tiempo se hizo un cambio en la estructura del sistema educativo, donde por fin se logró abarcar temas prioritarios de cada estado que incluían las tecnologías, las necesidades laborales y las prácticas que se requerían en los trabajos.

¡Qué fortuna para mí que estoy por entrar al nivel superior, a la universidad! Experimento un gran orgullo al formar parte de esta generación, “la generación puente”, somos personas nacidas entre el 2015 y el 2030, las cuales llegamos en el auge de las nuevas tecnologías con ideas constructivas y constructoras, en este mundo en crisis para hacerlo resurgir. En mis actividades de la vida diaria puedo desarrollarme a la par de mi trabajo, por ello me siento capaz y autodidacta, para un desarrollo educativo y personal.

En algunas ocasiones pensaba en cómo iba a ser este proceso de postularme en distintas universidades, ya que ofrecen diferentes planes de estudio en los que estoy interesada. Realmente desconozco cómo va ser entrar a una licenciatura en donde ya los métodos han cambiado.

2366 Palabras.

En aquellos tiempos, cuando mis padres asistían a la universidad, apenas comenzaba una aceptación de ciertos temas sobre la sexualidad. Ahora es lo más normal, podemos encontrar a familias integradas por dos hombres o dos mujeres con hijos. También las TIC siguieron evolucionando, hoy ya nada es impreso, las bibliotecas se convirtieron en museos, los libros que existen son reliquias y les pertenecen a coleccionistas y escritores prestigiosos. Por un tiempo fue difícil acceder a ellos porque las imprentas se convirtieron en fábricas de armas durante la Tercera Guerra Mundial. Debido a la necesidad de cuidar más al planeta ya no se permite la tala de árboles, esto ocasionó que fuera difícil reimprimir o hacer libros. La naturaleza se convirtió en un espacio sagrado pues todos los humanos somos conscientes del daño que se le había producido con las armas y la guerra.

A diferencia de mis papás tengo muchas ventajas en mi educación. Gracias a la gran tecnología que hay actualmente, puedo estudiar desde cualquier lugar pues sólo necesito conectarme a la plataforma de mi escuela a través de mi Mac que está hecha de un material muy ligero, tiene una pantalla flexible y puedo guardar, enrollándose como si fuera una hoja de papel. Sin dejar de mencionar que el internet ahora se encuentra en cualquier lugar con fácil acceso. Mis padres me cuentan que cuando ellos cursaban la licenciatura y querían consultar alguna información, el internet era lento, no me puedo imaginar cómo es que podían tener tanta paciencia en esos tiempos.

Gracias a la nueva era de la educación se me ha facilitado en todos los sentidos conocer los temas de mi interés, en especial el poder redactar mis ideas en las plataformas me ha hecho sentir más segura. Las formas de interacción en las

2366 Palabras.

plataformas de la universidad se dan de una manera respetuosa, sin burlas, me gusta mucho la libertad para expresarme sin pena, eso mismo le sucede a mis compañeros, lo cual nos permite conocer nuestra forma de pensar y conocernos con más profundidad.

En relación con la infraestructura se dio prioridad a la construcción de nuevas escuelas, con nuevos inmobiliarios en los distintos niveles, considerando en gran medida el proceso educativo y la actualización de la enseñanza. Se dejó de lado la estructura clásica que caracterizaba a las escuelas que condicionaban el mejoramiento educativo, esta estructura era muy aburrida ya que todas las clases eran presenciales, en un salón rodeado por 4 paredes, con más de 40 alumnos y en donde el profesor siempre se encontraba enfrente hablando sobre el tema que correspondía a cada clase; en aquellos tiempos no se fomentaba en el alumno la reflexión y la crítica constructiva para constituir su propio conocimiento.

Ahora las escuelas fomentan clases al aire libre, lo que permite un contacto con la naturaleza que enriquece la relación de alumno y el medio ambiente. Se busca que los alumnos trabajen y exploren más con su propio cuerpo descubriendo sensaciones, reconociendo todas las posibilidades de movimiento, saltos, giros, lanzamientos, juegos por parejas, juego de persecución, de orientación, entre otros; esto contribuye a tener una población con mejor rendimiento escolar. Los alumnos de las nuevas escuelas pueden tener talleres de artes plásticas y el aprender a tocar cualquier instrumento musical, pero lo más importante es que se destaca que los alumnos desarrollen un pensamiento crítico desde una edad temprana.

2366 Palabras.

Hay un trabajo colaborativo por parte de diferentes especialistas y profesionales de la educación y de otras disciplinas, ellos están dedicados a programar los contenidos que manejan las instituciones, el currículo para los estudiantes. Otra manera de impartir clases es mediante foros virtuales que dan oportunidad a gente que no puede asistir a los salones de clases. Los foros son en tiempo real así que los ponentes y expositores pueden interactuar con estudiantes presentes y con quien están detrás de una pantalla.

¡Vaya que las cosas han cambiado!

En las clases que cursé en la prepa apliqué los conocimientos dirigidos al campo de estudio que me interesaba, son saberes más centrados en la licenciatura a la que me interesa entrar. Mis profesores me han generado la curiosidad de saber o conocer para qué sirven los simuladores con los que cuentan las universidades especializadas en conocimientos avanzados, pero ¿Estos simuladores serán idénticos o cambiarán mucho en cuanto a las funciones en la universidad?

En esta aventura tecnológica en la que a veces me siento perdida, mi guía y cómplice es mi hermana. Ella asiste a la universidad y me comparte su opinión sobre el nuevo sistema de educación. Por lo que ella me cuenta cambian mucho los simuladores de la prepa con los que están en las universidades, pues los contenidos son más actualizados. Por eso al entrar a la universidad a los alumnos de los primeros semestres se les pide que se mantengan informados y actualizados para que se involucren a las diversas prácticas con las que cuenta la

2366 Palabras.

universidad, para tener un aprendizaje basado en problemas, necesidades o proyectos.

La aplicación de simuladores me permitirá resolver situaciones similares a las que nos enfrentaremos en la práctica profesional. Estos simuladores son grandiosos, gracias a la tecnología se pueden utilizar simuladores que imitan la realidad mediante la inmersión del participante en un escenario lo más parecido al mundo real, que incrementan la cantidad de experiencias del participante. Lo que da como resultado un aprendizaje en diferentes competencias y habilidades, además de tener mejor manejo de conceptos.

Los profesores de hoy solamente son mediadores del conocimiento y no creen que tengan la verdad absoluta, ya que ellos no son sólo los que imparten las clases y las desarrollan, si no también nosotros los alumnos. Considero que es estupendo porque de esta forma a pesar de ser dirigidos por profesores, la manera de interactuar con los alumnos es versátil y dinámica.

En vacaciones los profesores nos proponen cursos de capacitación en los cuales podemos desarrollar habilidades que sean de nuestro interés, éstos me han ayudado a decidir cuál es la carrera que pondré como primera opción cuando haga mi examen de selección a la universidad, seguramente mi opción será Psicología Educativa.

Espero conocer más personas, hacer amigos con los que pueda interactuar, quizá ellos me ayuden a comprender de la mejor forma si es que no entiendo algo.

¡Ya quiero entrar!...

2366 Palabras.

Es la 1:20 de la mañana, hace un poco de calor iré al baño y tomaré un poco de agua...

Que rápido pasa el tiempo, ya estoy estudiando en la universidad ¡Que emoción!

La escuela no es como antes, ya que en las nuevas escuelas las aulas, el patio y las instalaciones se encuentran acondicionadas en gran medida conforme a las necesidades de nuestro proceso educativo y la metodología innovadora. Creo que si les pido a mis papás que me dibujen una escuela seguramente dibujarán un edificio con estética clásica y desfasada.

La universidad cuenta con varias aulas para audiovisuales, hologramas, otras para dibujar y otras más para informática, todos los estudiantes tienen acceso a éstas. El inglés es elemental para poder tener más acceso a otros medios y recursos, esto como parte del currículum, ya que en todas las universidades cuentan con profesores especialistas y metodologías de escucha, habla, reflexión y práctica.

Tenemos un gran número de salidas a museos, centros culturales, exposiciones, monumentos históricos, visitas a empresas y otras actividades, con el fin de tener experimentación social. Así todos los estudiantes estamos en contacto con profesionales de todos los ámbitos o licenciaturas que nos facilitan y comparten experiencias y conocimiento sobre su profesión, de esta forma podemos conocer el trabajo de un profesional.

Los alumnos somos quienes proponemos en ocasiones las actividades, el profesor es un guía del aprendizaje, por lo cual me siento motivada y orgullosa de ser parte de esta universidad al aportar ideas, trabajos y conocimientos. En mi universidad

2366 Palabras.

todos los profesores son especialistas en los temas que imparten motivan a los estudiantes.

Los profesores ya no evalúan con exámenes, parte de las clases se trabajan con los valores, las aptitudes, actitudes y las buenas prácticas. Me encanta la idea de ya no tener que hacer exámenes; mis papas decían que eran molestos, se ponían muy nerviosos al presentarlos, pero eran necesarios para ser evaluados.

La verdad es que estoy emocionada, porque mañana tendremos un concierto de música de violonchelo, tocara uno de mis músicos favoritos. Éste será realmente especial y muy espectacular, porque sin necesidad de estar en el lugar donde se está realizando el concierto podré conectarme al concierto con tan sólo colocarme los lentes de realidad virtual, éstos me dan la sensación de que estoy en el concierto.

Cuando hablo de cambios me refiero a que las materias que siempre han estado en la sombra sean ahora las verdaderas protagonistas del currículum actual y de los nuevos modelos del proceso de enseñanza-aprendizaje. Esto quiere decir que mis clases de música no son sólo eso, si no que ya toman en cuenta las aptitudes que tenemos, muchas veces no tienen mucho que ver con el currículum y por ello antes no lo tomaban en cuenta. De esta forma, se incentivan más las artes de hecho cobraron más fuerza, la música, las artes plásticas y las técnicas audiovisuales. Esto no quiere decir que han perdido su importancia las matemáticas y otras materias elementales, pero se desarrollan e imparten de manera distinta y con diferentes estrategias. De hecho ya somos más libres en

2366 Palabras.

ese sentido, lo que nos permite utilizar las estrategias de enseñanza que más nos gusten, esto con ayuda de las nuevas aplicaciones educativas implementadas.

La educación realmente ha cambiado, México se ha vuelto más cultural gracias a la tecnología y el giro que ha dado la educación, claro está. También existen materias como cuidado y conservación de la cultura. Me encanta saber que las artes forman y formarán parte de mi educación y de los futuros estudiantes. Ahora las personas que son artistas son muy reconocidas, mi papá platica que en su época universitaria las artes tenían un serio problema de reconocimiento y que las personas tenían poco interés en adquirir sus trabajos.

La tecnología se sigue desarrollando y está presente en nuestro contexto universitario, las tabletas perdieron seguidores ya que han surgido ordenadores más potentes y con capacidad para crear hologramas. Algunas clases son virtuales completamente, se transmiten y se hacen conexiones con otros profesores de distintas universidades de México u otros países. Vaya que son buenas, enriquecen la comunicación con otros profesionales y el intercambio de puntos de vista sobre diferentes materias y conocimientos, dirigiendo a los estudiantes hacia un diálogo, debate y crítica constructiva.

En el sistema universitario, las carreras para ser docente exigen una mayor especificidad de contenidos, en función del perfil docente que se necesite, y deben de contar con mayor formación mediante la práctica real. Se valora más la puesta en práctica y el desenvolvimiento del docente en el aula. Nuestro modelo educativo es más personalizado, el número de estudiantes por clase atiende a un

2366 Palabras.

máximo de 15 alumnos. Debido a estos cambios, los docentes gozan de un mayor prestigio en la sociedad y cuentan con el apoyo íntegro de las familias.

Encontré un cuaderno de mi papá, en una de las hojas del cuaderno dice lo siguiente:

“Los pocos cambios educativos que se han dado en las últimas décadas no han hecho más que agravar la situación actual del sistema educativo, esto genera cierto inconformismo entre profesores, familias y estudiantes.

Algún día observaremos como muchos profesores irán tomando iniciativas de forma individual que seguramente provoquen un gran cambio en un futuro. El Incremento de forma rápida de grupos en redes sociales, la creación de páginas web, blogs, etc. formados por profesores y personas no conformistas con el actual sistema educativo van animando y contagiando su ilusión por una mejor educación y espacios de diversidad a los estudiantes universitarios.

Cada una de estas iniciativas, que no son más que el principio del cambio se debe producir a partir de ahora y antes del 2050.”

27/Abril/2018

Mmm ¿del 2050?...

... ¡No manches! ya son las 6:00 a.m. tengo que ir a trabajar! ¡Que locura! Es difícil despertar y darme cuenta que otra vez tengo este sueño utópico...

La realidad es que de verdad estamos en el año 2050, vivimos en un mundo globalizado, la población mundial es de 97 millones de seres humanos, vivimos en

2366 Palabras.

grandes ciudades conformadas por lo que antes eran países, el mundo es una megalópolis y todo esto a partir de la Tercera Guerra Mundial.

El control de los conocimientos está en manos de los principales líderes. El desarrollo tecnológico, en general, la automatización, la robótica y la inteligencia artificial, en particular, hacen posible el mantenimiento de mmm... mejor ya me apuro sino llegaré tarde al trabajo.

¡Debería de escribir cuentos, historias o novelas! jaja.

Realizado por estudiantes de 6°. Semestre de Psicología Educativa. Universidad Pedagógica Nacional Unidad Ajusco

- *GONZÁLEZ ROSSEL ANDRÉS ANTONIO*
- *BALCÁZAR MARTÍNEZ MAYRA ALEJANDRA*
- *DE LOS ÁNGELES MORALES ALEJANDRA*
- *DOLORES MENDOZA LUIS EDUARDO*
- *DOMÍNGUEZ TRUJILLO ROCÍO ALEJANDRA*
- *FERRER GONZÁLEZ LOIDA*
- *GÓMEZ GONZÁLEZ YAZMÍN*
- *MENDOZA SERRATO SAMARA MICHELLE*
- *MORALES ESPITIA MA. DEL CONSUELO*
- *RESÉNDIZ PIÑA DANIELA ANDREA*
- *VILLASEÑOR GUTIÉRREZ KITZIA KARLA*
- *FLORES MAYTE KRISTEL*